

Fecha: 12-02-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Vichuquén desarrolló la séptima Ruta de los Humedales abordando la recuperación del entorno del lago y la cuenca hidrográfica

Pág. : 4

Cm2: 199,9

VPE: \$ 0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

# Vichuquén desarrolló la séptima Ruta de los Humedales abordando la recuperación del entorno del lago y la cuenca hidrográfica

La iniciativa, impulsada por el municipio junto al Comité Ambiental Comunal de Vichuquén, Vista Hermosa, la Corporación Nacional Forestal (CONAF) y la Universidad Católica del Maule, reforzó en su edición 2026 el enfoque educativo y territorial frente a la crisis hídrica que afecta a la cuenca de Vichuquén.

En el marco del Día Mundial de los Humedales, la comuna de Vichuquén desarrolló la séptima versión de la Ruta de los Humedales, instancia de educación ambiental orientada a la protección y restauración de estos ecosistemas, organizada por la Municipalidad de Vichuquén junto al Comité Ambiental Comunal, Vista Hermosa, CONAF y la Universidad Católica del Maule (UCM).

La actividad se inició en la Reserva Natural Municipal, con una charla del doctor en Ciencias Ambientales y académico del Centro de Investigación de la UCM, Gustavo Díaz, quien



abordó la situación del Lago Vichuquén y sus actuales niveles de contaminación, realizando demostraciones prácticas sobre cómo se efectúan las mediciones del agua mediante instrumentos multiparamétricos, capaces de analizar simultáneamente parámetros químicos y físicos, tales como pH, conductividad, oxígeno disuel-

to, salinidad y temperatura del agua.

El alcalde de Vichuquén, Patricio Rivera, destacó la iniciativa y el trabajo realizado por el Departamento de Medioambiente de la comuna, recalmando que "como municipio quisimos realizar actividades que dieran relevancia a nuestra biodiversidad", con el objetivo de concientizar

y fortalecer la protección de los ecosistemas. Además, subrayó la importancia de la educación temprana para promover el cuidado del medio ambiente y permitir que futuras generaciones interactúen con la biodiversidad de Vichuquén.

Posteriormente, se llevó a cabo una demostración de cómo replantar e incrementar especies en el

ecotono -zona de transición natural entre dos ecosistemas- del lago en el Mirador de la Laguna Torca, donde el agrónomo del Programa de Desarrollo Local de Vichuquén expuso la replantación de especies en el borde del lago Vichuquén. El cierre de la jornada tuvo lugar en el Mirador de la Laguna Tilicura, administrado por Vista Hermosa, donde Patricio Guerrero, ornitólogo de la Red de Observadores de Aves y Vida Silvestre de Chile, presentó el área de alto valor de conservación de los pajonales de la Laguna Tilicura.

Roberto Muñoz, jefe de Medio Ambiente y Sustentabilidad de Vista Hermosa, señaló que "la Ruta de los Humedales es una instancia que permite relevar la necesidad de contar con medidas orientadas a la restauración de ecosistemas, que se complementa con nuestra visión y esfuerzos por llevar a cabo una gestión sostenible de los espacios clave para la bio-

diversidad local".

Por otra parte, Patricio Guerrero, monitor del Programa de Educación Ambiental (PAE) de Vista Hermosa, se refirió a la actividad realizada con la comunidad en los pajonales de la Laguna Tilicura, instancia en la que se destacó "la biodiversidad de aves presentes y su rol como bioindicadores de la calidad de los ecosistemas". Asimismo, señaló que este tipo de iniciativas permiten "dar a conocer los distintos humedales de Vichuquén, cuyo alto valor ecológico hace fundamental comprender el deterioro que actualmente están experimentando los cuerpos de agua".

En la actividad también se entregaron materiales educativos sobre la zona de Alto Valor de Conservación de los Pajonales de la Laguna Tilicura, además de guías desarrolladas por la Red de Prevención de Incendios, con el objetivo de reforzar el compromiso con el cuidado del entorno.